



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/51/528
18 de octubre de 1996
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

Quincuagésimo primer período de sesiones
Tema 21 b) del programa

FORTALECIMIENTO DE LA COORDINACIÓN DE LA ASISTENCIA HUMANITARIA DE
LAS NACIONES UNIDAS Y DE SOCORRO EN CASOS DE DESASTRE, INCLUIDA LA
ASISTENCIA ECONÓMICA ESPECIAL: ASISTENCIA ECONÓMICA ESPECIAL A
DETERMINADOS PAÍSES O REGIONES

Asistencia especial a los Estados de primera línea
y otros Estados vecinos

Informe del Secretario General

ÍNDICE

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
I. INTRODUCCIÓN	1	3
II. MEDIDAS ADOPTADAS PARA PRESTAR ASISTENCIA A LOS ESTADOS DE PRIMERA LÍNEA Y OTROS ESTADOS VECINOS	2 - 40	3
A. Respuestas recibidas de Estados Miembros	2 - 8	3
1. China	2 - 3	3
2. Alemania	4 - 6	3
3. Kuwait	7	4
4. Nueva Zelandia	8	4
B. Respuestas recibidas de organizaciones del sistema de las Naciones Unidas	9 - 40	5
1. Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo	9 - 11	5

ÍNDICE (continuación)

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
2. Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo	12 - 14	5
3. Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente	15 - 16	6
4. Programa Mundial de Alimentos	17 - 19	7
5. Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Hábitat)	20 - 21	7
6. Organización Internacional del Trabajo	22	8
7. Organización Mundial de la Salud	23 - 26	8
8. Banco Mundial	27	9
9. Fondo Monetario Internacional	28 - 31	10
10. Unión Postal Universal	32	10
11. Organización Meteorológica Mundial	33 - 35	11
12. Organización Marítima Internacional	36	11
13. Organización Mundial de la Propiedad Intelectual	37 - 39	12
14. Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial	40	12

I. INTRODUCCIÓN

1. En su resolución 49/21 M de 20 de diciembre de 1994, titulada "Asistencia especial a los Estados de primera línea y otros Estados vecinos", la Asamblea General, entre otras cosas, hizo un llamamiento a la comunidad internacional para que continuara prestando asistencia a los Estados de primera línea y otros Estados vecinos del África meridional con el fin de permitirles superar las consecuencias negativas de pasados actos desestabilizadores que tuvieron lugar en la región; pidió al Secretario General y a las organizaciones y órganos del sistema de las Naciones Unidas que respondieran a las solicitudes de asistencia que pudieran hacer distintos Estados o las organizaciones regionales competentes, e instó a todos los Estados y a las organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales a que respondieran favorablemente a esas solicitudes; y pidió al Secretario General que informara a la Asamblea General en su quincuagésimo primer período de sesiones sobre los progresos realizados en la aplicación de la resolución. El presente informe se presenta en respuesta a esa petición. Abarca las actividades emprendidas por los Estados Miembros y las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, para lo que se basa en las partes más destacadas de las respuestas recibidas por la Secretaría.

II. MEDIDAS ADOPTADAS PARA PRESTAR ASISTENCIA A LOS ESTADOS DE PRIMERA LÍNEA Y OTROS ESTADOS VECINOS

A. Respuestas recibidas de Estados Miembros

1. China

2. La República Popular de China ha proporcionado la siguiente asistencia de socorro en casos de desastre a los Estados de primera línea y otros Estados vecinos desde 1995: a Lesotho, mercaderías generales por valor de 800.000 yuan y 100.000 dólares en efectivo para la compra de cereales; a Mozambique, mercaderías generales por valor de 5 millones de yuan; a Botswana, mercaderías generales por valor de 2 millones de yuan; a Malawi, 400.000 dólares en efectivo de la Sociedad de la Cruz Roja China; a Zimbabwe, mercaderías generales por valor de 2 millones de yuan; a Zambia, 2 millones de dólares en efectivo para la compra de cereales, y mercaderías generales por valor de 1 millón de yuan; y a Angola, mercaderías generales por valor de 5,3 millones de yuan.

3. En 1994, el Gobierno chino proporcionó además asistencia humanitaria a los países siguientes: a Lesotho, mercaderías generales por valor de 1 millón de yuan; a República Unida de Tanzania, 200 toneladas de arroz y una partida de otras mercaderías generales; a Malawi, 50.000 dólares en efectivo; a Zimbabwe, mercaderías generales por valor de 1 millón de yuan y a Angola, mercaderías generales por 1 millón de yuan.

2. Alemania

4. Se prestó apoyo financiero a los programas de nutrición del África meridional por la suma de 79,1 millones de marcos. Las promesas para proyectos de la Comunidad para el Desarrollo del África Meridional (SADC) ascendieron a 30 millones de marcos y la asistencia bilateral para el desarrollo prestada a los países de la SADC sumó 751,4 millones de marcos.

5. El Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania financió los siguientes proyectos de la SADC: promoción del Centro de Investigaciones y Capacitación para el cultivo de sorgo y mijo (1,5 millones de marcos); fomento de la producción de cacahuetes en los países de la SADC (3 millones de marcos); apoyo al programa de capacitación de trabajadores de los ferrocarriles regionales (5 millones de marcos); servicios de asesoramiento a la secretaría de la SADC (2,5 millones de marcos); desarrollo de los recursos humanos en la región de la SADC/administración y desarrollo del sector público (2 millones de marcos); capacitación para posgraduados del sector agrícola de la región de la SADC/Centro de Cooperación de Investigaciones Agrícolas del África Meridional (SACCAR) (6 millones de marcos); y Southern African Wildlife College (10 millones de marcos).

6. La asistencia bilateral prestada por Alemania a los países de la SADC en 1994 y 1995 fue la siguiente: Angola, 7 millones de marcos; Botswana, 8 millones de marcos; Lesotho, 15 millones de marcos; Malawi, 172,1 millones de marcos; Mauricio, 4,5 millones de marcos; Mozambique, 111,8 millones de marcos; Namibia, 92 millones de marcos; República Unida de Tanzania, 126 millones de marcos; Swazilandia, 3,2 millones de marcos; Zambia, 136 millones de marcos; y Zimbabwe, 75,6 millones de marcos.

3. Kuwait

7. Lo que sigue es un resumen de la asistencia proporcionada por Kuwait a los Estados en cuestión: Lesotho, un total de préstamos condicionados por la suma de 6.897.180 dinares kuwaitíes; Malawi, total de asistencia técnica, 250.000 dinares kuwaitíes; Mozambique, total de préstamos condicionados y préstamos técnicos, 15.350.000 dinares kuwaitíes y 426.068 dinares kuwaitíes, respectivamente; Angola, total de préstamos condicionados y préstamos técnicos, 5.200.000 dinares kuwaitíes y 570.000 dinares kuwaitíes, respectivamente. Los intereses no pagados sobre los préstamos por la suma de 38.183.680 dinares kuwaitíes facilitados previamente por Kuwait a Angola han sido perdonados.

4. Nueva Zelandia

8. La asistencia oficial para el desarrollo que presta Nueva Zelandia está dirigida principalmente a sus vecinos inmediatos del Pacífico Sur. Sin embargo, es consciente de las necesidades de los ex Estados de primera línea y recientemente ha aumentado en 23% la ayuda asignada para África, la que asciende a 3 millones de dólares neozelandeses para el ejercicio económico 1996-1997. Los ex Estados de primera línea se cuentan entre los principales destinatarios de esa ayuda. Además de eso, en los últimos 12 meses Nueva Zelandia ha proporcionado 200.000 dólares neozelandeses para mitigar los efectos de la sequía en Zimbabwe, 250.000 dólares neozelandeses para reconstrucción de escuelas y rehabilitación agrícola en Mozambique y 200.000 dólares neozelandeses para semillas y herramientas en Angola, con cargo a su asignación para socorro en casos de emergencia y desastre. El ejército neozelandés ha ayudado a la tarea de remoción de minas en Angola y Mozambique. Las contribuciones de Nueva Zelandia a las organizaciones multilaterales que realizan actividades en los ex Estados de primera línea han aumentado en un 25% en los últimos dos años.

B. Respuestas recibidas de organizaciones del sistema
de las Naciones Unidas

1. Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo

9. Durante el período que se examina, se terminó un proyecto de asistencia técnica para el Gobierno de Mozambique en el marco del proyecto del Banco Mundial sobre "Caminos y transporte costero". El objetivo general del proyecto, el Programa de transporte multimodal y de facilitación aduanera, era fomentar el crecimiento sostenible del comercio exterior de Mozambique corrigiendo las deficiencias del sistema de transporte y comercio.

10. Sobre la base de proyectos anteriores y con el apoyo financiero de la Comisión Europea, el Programa de Fomento de la Capacitación en la Esfera del Transporte Marítimo (TRAINMAR) de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) ha prestado asistencia a Angola y Mozambique durante el período que se examina para el aumento de su capacidad de formación y de desarrollo de los recursos humanos en la esfera del transporte marítimo. En un proyecto de dos años de duración que abarca 1995 y 1996, se han asignado asesores de tiempo completo en los dos países y se han establecido centros de capacitación dotados de personal competente cuyos programas de capacitación están orientados a las necesidades de los administradores y autoridades portuarios. Se han realizado programas de intercambio entre los dos países y se ha impartido capacitación a 448 personas mediante la realización de 30 cursos dictados principalmente por personal local. Además, la secretaria de la UNCTAD encabezó un equipo encargado de estudiar la privatización de la Empresa Nacional de Transporte Marítimo de la República Unida de Tanzania.

11. La UNCTAD ha continuado proporcionando apoyo técnico y asesoramiento a la División de Coordinación de la Industria y el Comercio de la SADC durante las primeras etapas de su labor de elaboración de un protocolo comercial del Tratado de la SADC. También se ha prestado asistencia a la División mediante un proyecto que tiene por objeto analizar y elaborar medidas estratégicas para que los Estados miembros de la SADC, inclusive los Estados de primera línea, inicien efectivamente las negociaciones y la redacción del protocolo comercial. También se ha prestado asistencia a la División mediante un proyecto cuyo objeto es analizar y elaborar medidas estratégicas para que los Estados miembros de la SADC, inclusive los Estados de primera línea, hagan frente a los resultados de la Ronda Uruguay de Negociaciones Comerciales Multilaterales y al nuevo sistema de comercio internacional.

2. Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

12. Como parte de las actividades que realiza el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en los Estados de primera línea y otros Estados vecinos, se presta asistencia técnica a los Estados miembros de la SADC en las esferas siguientes: a) desarrollo de los recursos humanos de los sectores sociales con vistas al mejoramiento de la educación, la salud, los asentamientos humanos (vivienda), el abastecimiento de agua y el saneamiento, las iniciativas a nivel de la comunidad y la participación popular; b) creación de instituciones para un buen gobierno, administración y reforma del sector público, coordinación de la ayuda, gestión económica y financiera; c) esferas productivas como desarrollo agrícola y rural, seguridad alimentaria, desarrollo del sector

privado incluidas las empresas de escala pequeña a mediana, creación de empleos, desarrollo industrial, promoción de la ciencia y la tecnología, reconstrucción de la infraestructura básica de gran intensidad de mano de obra (como caminos secundarios) y d) ordenación del medio ambiente y los recursos naturales desde el punto de vista de su protección, conservación y utilización, lo que incluye la lucha contra la deforestación y la desertificación.

13. Se han coordinado las actividades de asistencia humanitaria y de emergencia cuando se trata de países en condiciones especiales de desarrollo como Angola y Mozambique. El PNUD y el Gobierno de Angola se enfrentan a la difícil tarea de llevar adelante la preparación de las bases para la transición desde una situación caracterizada predominantemente por las actividades de asistencia humanitaria a una situación en que primen las operaciones de rehabilitación, reconstrucción y desarrollo. En Mozambique, el PNUD y el Gobierno están llevando a cabo actividades de rehabilitación y desarrollo. Se han establecido fondos fiduciarios para esos países, administrados por el PNUD.

14. Por lo que se refiere a la mitigación de los desastres, el PNUD proporcionó la asistencia de emergencia siguiente: Angola - apoyo a la unidad de remoción de minas; Botswana - supervisión y coordinación de las actividades de socorro contra la sequía y fortalecimiento de la capacidad nacional de hacer frente a los desastres; Lesotho - coordinación de las actividades de socorro contra la sequía; Malawi - coordinación de las actividades de socorro contra la sequía; Mozambique - lucha contra el cólera, evaluación de los efectos del derrame de petróleo de Katina sobre el medio ambiente, asistencia de emergencia para hacer frente a los efectos del ciclón Nadia, y trazado de mapas del desarrollo de los distritos; Namibia - fortalecimiento del Grupo de las Naciones Unidas encargado de la gestión de las actividades de socorro en casos de desastre; República Unida de Tanzania - apoyo a las víctimas de las inundaciones en Korogwe y Zanzíbar y a los refugiados de Burundi; Zambia - prestación de apoyo durante la situación de emergencia debida a la sequía y durante el brote de cólera; y Zimbabwe - preparación para casos de sequía y mitigación de los efectos de la sequía y prestación de apoyo a la secretaría técnica del Grupo de Tareas encargado del socorro contra la sequía.

3. Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente

15. El Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) prestó apoyo para facilitar la participación de los Estados de primera línea y otros Estados vecinos en las Consultas internacionales de expertos africanos designados por los gobiernos relativas a las directrices técnicas internacionales sobre la seguridad de la biotecnología, celebradas en El Cairo (Egipto) en julio y diciembre de 1995, respectivamente. Además, siguió manteniendo estrechas relaciones con la SADC y sus Estados miembros mediante la prestación de apoyo a medidas concretas relativas a la sequía y la desertificación en esta subregión. Entre las medidas adoptadas se cuenta un seminario de planificación y programación celebrado en Pretoria (Sudáfrica) en marzo de 1995 y una reunión de consulta de la SADC celebrada en Windhoek (Namibia) en enero de 1996 para examinar los progresos logrados en el proceso de preparación de programas de acción subregionales para la región de la SADC.

16. A nivel nacional, el PNUMA siguió cooperando con los Estados de primera línea para fortalecer sus políticas, leyes e instituciones en la esfera del

medio ambiente y para poner en práctica estrategias y planes de acción nacionales para el logro del desarrollo sostenible. En el marco del Programa de Adscripción, el PNUMA suministró apoyo para la capacitación de asesores jurídicos y funcionarios superiores de Mozambique y Malawi en calidad de adscritos al Centro de Actividades del Programa de derecho ambiental e instituciones relacionadas con el medio ambiente del PNUMA.

4. Programa Mundial de Alimentos

17. El Programa Mundial de Alimentos (PMA) continúa colaborando con los Estados de primera línea. Desde el último período sobre el que se ha informado (octubre de 1992 a junio de 1994), se ha prestado asistencia sustancial tanto a las operaciones de emergencia como a las operaciones de desarrollo. Desde julio de 1994 hasta junio de 1996, el PMA comprometió un total de 176 millones de dólares para Lesotho, Malawi, Mozambique, Swazilandia, la República Unida de Tanzania y Zambia. La mayor parte de esta asistencia, 153,9 millones de dólares o el 87%, fue asignada a proyectos de emergencia y el resto se programó para proyectos de desarrollo.

18. Una proporción considerable de la asistencia de emergencia suministrada, 65,1 millones de dólares, se destinó a países afectados por la sequía. El PMA distribuyó raciones de emergencia y ejecutó, cada vez que fue posible, proyectos de alimentos por trabajo en Zambia, Mozambique, la República Unida de Tanzania, Malawi, Lesotho y Swazilandia. El PMA suministró también asistencia de emergencia por un valor aproximado de 88,8 millones de dólares a los refugiados rwandeses y burundianos de la República Unida de Tanzania y una pequeña porción de la asistencia se destinó a los refugiados angoleños y zairenses de Zambia.

19. Entre los nuevos programas de desarrollo aprobados entre julio de 1994 y junio de 1996 se cuentan un programa de reconstrucción y rehabilitación en Mozambique y un programa de alimentación para grupos vulnerables en Malawi. El PMA, conjuntamente con el Banco Mundial, ha iniciado el programa de reconstrucción y rehabilitación para ayudar al reasentamiento de refugiados y al regreso de las personas internamente desplazadas, incluidos los soldados desmovilizados, mediante la rehabilitación de la infraestructura básica de salud y educación destruida durante la guerra. El PMA comprometió 11,9 millones de dólares para cubrir el componente de alimentos por trabajo de este proyecto. Para el proyecto de desarrollo de Malawi, el PMA comprometió 10,2 millones de dólares.

5. Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Hábitat)

20. El Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (CNUAH (Hábitat)) contribuyó considerablemente a la formulación del Programa de Reconciliación Nacional y Rehabilitación Comunitaria de Angola, que fue presentado a la Conferencia de mesa redonda celebrada en Bruselas del 25 al 27 de septiembre de 1995. En cumplimiento de lo solicitado por el Gobierno de Mozambique respecto de los proyectos de demostración del Programa sobre ciudades sostenibles que se ejecutarán en Maputo y Nampula, se han preparado los documentos de los proyectos y se prevé que la ejecución se iniciará en 1996. El CNUAH (Hábitat) prestó asistencia al Gobierno de Namibia en el desarrollo del Programa Nacional de Vivienda (conocido comúnmente como el programa

"Construyamos Juntos") que estuvo basado en el principio del apoyo a los esfuerzos comunitarios e individuales.

21. El CNUAH (Hábitat) continúa la ejecución del "Proyecto para una Dar es Salaam Sostenible" en la República Unida de Tanzania, que ha introducido con éxito un proceso participatorio de planificación y gestión ambientales y ha atraído un apoyo considerable de numerosos organismos de donantes y del Gobierno. El proceso introducido en Dar es Salaam se está haciendo extensivo actualmente a otros centros urbanos del país. En su calidad de organismo de cooperación, el CNUAH (Hábitat) está prestando apoyo al Gobierno de Zambia para el desarrollo del "Programa Nacional de Gestión de Asentamientos Urbanos y Semiurbanos". El CNUAH (Hábitat) proporciona asistencia técnica al Gobierno de Zimbabwe para la preparación de estrategias nacionales de vivienda y fortaleció la capacidad institucional en las esferas de formulación de políticas y programación de la vivienda en los planos nacional, provincial y local.

6. Organización Internacional del Trabajo

22. El resumen de las actividades de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en los Estados de primera línea es el siguiente: Botswana: elaboración de una política nacional de población, programa de actividades complementarias de la Dirección de Manufacturas; Lesotho: formulación de una política de empleo y análisis del mercado laboral, fortalecimiento de la Dirección de Manufacturas del Ministerio del Trabajo y el Empleo, desarrollo de la capacidad empresarial de los contratistas de obras de mantenimiento de caminos basadas en el empleo de mano de obra, adiestramiento para el empleo y aumento de la capacidad en el Centro de Capacitación de Thaba Tscka; Namibia: encuesta sobre la mano de obra y establecimiento de un sistema de información sobre el mercado de trabajo, asistencia a los empleadores de Namibia, establecimiento de una dependencia de planificación demográfica, proyecto de acción afirmativa, suministro de apoyo técnico para la iniciación de un plan de seguridad social en Namibia, consultoría sobre un proyecto de política de empleo, desarrollo de los recursos humanos para la rehabilitación con base en la comunidad de las personas con discapacidades; Sudáfrica: prevención y solución de conflictos y promoción de la democracia en el lugar de trabajo, proyecto de capacitación para capacitadores y administradores titulado "Mejore su Empresa", orientado a la gestión de la diversidad, fortalecimiento de los empleadores sudafricanos mediante actividades de cooperación técnica, asistencia para la preparación de una ley sobre empleo, fortalecimiento de las capacidades de enseñanza del Departamento de Ingeniería Civil de la Universidad de Natal, asistencia educacional a los trabajadores agrícolas; Swazilandia: estudio sobre el desempleo en Swazilandia, programa de actividades complementarias de la Dirección de Manufacturas del Ministerio del Trabajo y Servicio Público; a nivel regional: fomento de la participación de la mujer en las actividades del sector privado a través de organizaciones de empleadores.

7. Organización Mundial de la Salud

23. Durante el período 1995-1996, se ha nombrado a expertos en política sanitaria para que presten servicios en la oficina de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en Luanda, a fin de prestar apoyo al Ministerio de Salud en el desarrollo de una política sanitaria, en la que se integren los aspectos de corto plazo, como la desmovilización y el socorro, y los aspectos de más largo

plazo orientados al desarrollo sostenible en la esfera de la salud. Se envió a un asesor de planificación sanitaria en comisión de servicio por un período de dos años para prestar asistencia al Ministerio de Salud en la elaboración de una política sanitaria. Se ha reclutado a Voluntarios de las Naciones Unidas (VNU) para que colaboren con las autoridades provinciales en la vigilancia epidemiológica, la prevención de enfermedades transmisibles y el mejoramiento de los servicios sanitarios a nivel provincial.

24. En 1995, se envió a Lesotho una misión de apoyo técnico cuyo objetivo general era fortalecer la posición de negociación interna y externa del Ministerio de Salud respecto de sus asociados; examinar el plan nacional de desarrollo del sector de salud y elaborar una estrategia para la movilización de recursos y la coordinación de los donantes. En marzo de 1996, se prestó asistencia técnica a las Consultas sectoriales de mesa redonda en Lesotho (agricultura, medio ambiente, turismo, salud y población).

25. La gran afluencia de repatriados voluntarios y los ciclones que afectaron esporádicamente a Mozambique en 1995 contribuyeron a un brote de meningitis meningocócica en octubre en la parte septentrional del país, así como de varias otras enfermedades transmisibles. La OMS proporcionó medicamentos y suministros médicos al Ministerio de Salud para hacer frente a dichos brotes.

26. En el bienio 1994-1995, tras el apoyo proporcionado en materia de política y planificación sanitaria así como de definición de propuestas sobre proyectos descentralizados mediante acuerdos bilaterales, la labor de la OMS se centró en lo siguiente: definición de una estrategia de posguerra para la rehabilitación del sector de salud pública y el logro de su desarrollo sostenible; definición de posibles alternativas para la financiación de la atención médica; apoyo técnico y capacitación de nacionales para la elaboración de un plan de seguro médico; finalización de marcos normativos sobre asignación de recursos y atención de la salud en las zonas urbanas; y suministro de apoyo técnico en la materia de seguro médico.

8. Banco Mundial

27. El Banco ha trabajado activamente con los países del África meridional y con la SADC. La lista actual de proyectos aprobados para el ejercicio económico de 1996 es la siguiente: Angola: proyecto de acción social, 24 millones de dólares; Lesotho, proyecto de rehabilitación y conservación de caminos, 40 millones de dólares; Mozambique, programa de recuperación del sector de salud, 98,7 millones de dólares; Malawi, proyecto sobre un fondo de acción social, 56 millones de dólares; programa de reestructuración y desreglamentación fiscales, 102 millones de dólares; programa de reestructuración y desreglamentación fiscales (reembolsos a la AIF), 4,4 millones de dólares, proyecto de educación primaria, 22,5 millones de dólares; Zimbabwe: proyecto de desarrollo de empresas, 70 millones de dólares. Se prestará apoyo a las medidas encaminadas a aumentar el crecimiento de la producción basada en las exportaciones y a ampliar la participación, en particular de las empresas nacionales, en la actividad económica.

9. Fondo Monetario Internacional

28. El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha seguido cooperando con los Estados de primera línea y sus países vecinos mediante contactos entre el Director de la Oficina del Fondo en las Naciones Unidas (que es también Representante Especial del Fondo en las Naciones Unidas) y directamente en el contexto de su labor en esos países. Los principales conductos de la cooperación son los siguientes: la asistencia financiera, la coordinación de la ayuda en relación con la deuda externa, el asesoramiento en materia de política, la vigilancia y la asistencia técnica.

29. El Gobierno de Malawi intensificó su labor de ajuste a comienzos de 1995 en el contexto de un amplio programa de mediano plazo. Posteriormente el programa recibió apoyo del Servicio Financiero Reforzado de Ajuste Estructural (SFRAE) (por la suma de DEG 46 millones, o el 90% de la cuota). En junio de 1996, el Fondo aprobó un nuevo acuerdo de financiamiento por un período de tres años solicitado por Mozambique en el marco del SFRAE por la suma de DEG 75,6 millones (90% de la cuota). El Fondo suministra asistencia técnica mediante la designación de un asesor en administración de aduanas en Maputo; durante 1996 se destinará también a Maputo a un representante residente del Fondo.

30. El Departamento de Finanzas Públicas del Fondo ha proporcionado asistencia técnica a Namibia mediante el envío de una misión sobre administración tributaria en diciembre de 1995 y mediante la designación de asesores a largo plazo en materia de operaciones generales fiscales y presupuestarias, administración tributaria e informatización tributaria. Los consultores del Departamento de Finanzas Públicas visitaron Swazilandia en marzo de 1995 y abril de 1996 a fin de ayudar a la reforma de la ley de impuestos sobre la renta. Una misión del Departamento de Asuntos Monetarios y Cambiarios visitó Swazilandia en enero de 1995 para prestar asistencia técnica en administración de divisas y supervisión de bancos. Un consultor del mismo Departamento visitó Swazilandia en agosto de 1995 para asesorar a las autoridades sobre las opciones de reforma relativas al Banco de Ahorro y Desarrollo de Swazilandia.

31. La República Unida de Tanzania siguió contando con la asistencia técnica del Fondo, últimamente en el terreno de la gestión monetaria y la estadística. Tras la conclusión del programa de acumulación de derechos (1992-1995), los pagos atrasados de Zambia al Fondo (DEG 830.000 millones) se liquidaron en diciembre de 1995 y paralelamente se aprobaron acuerdos en el marco del SAE/SFRAE (DEG 884 millones, equivalentes al 243% de la cuota). El Departamento de Asuntos Monetarios y Cambiarios continúa proporcionando asistencia al Banco de Zambia, últimamente mediante los servicios de un experto en supervisión de bancos. El Departamento ha proporcionado asistencia técnica al Banco de la Reserva de Zimbabwe para el examen de las operaciones monetarias y cambiarias, los mercados de valores y la tecnología de la información.

10. Unión Postal Universal

32. La Unión Postal Universal (UPU) prestó asistencia a las administraciones postales de los países interesados, principalmente para modernizar sus estructuras orgánicas y mejorar la calidad de los servicios que prestan a las comunidades urbanas y rurales. El objetivo principal es la reorganización del sector postal a fin de que se convierta en una entidad autofinanciada y deje de

ser una sangría del gasto público. La UPU presta asistencia a los Estados de primera línea en una de las formas siguientes: misiones de expertos para el análisis del sector; ejecución de programas de asistencia técnica financiados por la UPU, el PNUD y otras fuentes; programas de capacitación en distintas esferas administrativas y operacionales; financiación de la participación en reuniones regionales de alto nivel; suministro de equipo para ayudar a mejorar la infraestructura postal; y ayuda a la generación de asistencia internacional para programas de desarrollo. Los países que se benefician de esas actividades son Angola, Botswana, Mozambique, Namibia, la República Unida de Tanzania, Zambia y Zimbabwe.

11. Organización Meteorológica Mundial

33. La Organización Meteorológica Mundial (OMM) ha seguido cooperando con los países de la SADC, en forma individual y colectiva. Actualmente se está ejecutando un importante proyecto regional en que participan dos centros de vigilancia de la sequía situados en Harare y Nairobi. En la segunda etapa del proyecto, que se inició en enero de 1995, se proporcionaron 500.000 dólares para ambos centros. La OMM colabora también con la Comisión de Transportes y Comunicaciones para el África Meridional (CTCAM), el órgano de la SADC encargado de coordinar el desarrollo de servicios meteorológicos, con el fin de conseguir una contribución adicional de 500.000 dólares por parte del Gobierno de Bélgica para el Centro de Harare.

34. En 1995, la OMM terminó la ejecución del proyecto meteorológico del Organismo Finlandés de Desarrollo Internacional, la CTCAM y la OMM, iniciado en 1987 conjuntamente con el Instituto Meteorológico de Finlandia. El presupuesto total del proyecto ascendía aproximadamente a 15 millones de dólares, de los cuales 6,3 millones se destinaron a becas y servicios de expertos, y 8,7 millones a equipo. El proyecto contribuyó sustancialmente a la creación de un núcleo de expertos científicos y técnicos bien capacitados en las distintas esferas especializadas de la meteorología. También contribuyó a establecer una base sólida para el desarrollo sostenible tanto en el plano regional como en el plano nacional.

35. En el sector del agua, la OMM, en colaboración con el sector de ordenación del medio ambiente y explotación de tierras de la SADC, ha preparado el proyecto para el componente regional de la SADC del Sistema Mundial de Observación del Ciclo Hidrológico, que ha recibido fondos de la Unión Europea por un total de 1.964.000 ECU. Los resultados previstos de los proyectos son: el establecimiento de una red de estaciones hidrológicas de referencia equipadas con plataformas de reunión de datos basadas en satélites, el mejoramiento del sistema de intercambio y difusión de datos mediante el uso del Sistema Mundial de Telecomunicación de la OMM y de redes electrónicas de computadora, el establecimiento de bases de datos hidrológicos y la producción de productos hidrológicos orientados al usuario. El logro de esos objetivos estará apoyado además con programas de capacitación y actividades de aumento de la capacidad institucional. La duración prevista del proyecto es de dos años.

12. Organización Marítima Internacional

36. La Organización Marítima Internacional (OMI) está disponiendo la ejecución de varios proyectos en 1997, o lo más pronto posible después de esa fecha, con

miras a ayudar a los Estados de primera línea a establecer o mejorar sus administraciones marítimas. También llevará a cabo estudios de viabilidad para encontrar el lugar apropiado para el establecimiento de un sistema mundial de socorro y seguridad marítimos para África oriental y meridional, que tendrá efectos beneficiosos sobre esos Estados.

13. Organización Mundial de la Propiedad Intelectual

37. En enero de 1994, la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) preparó y envió al Gobierno de la República Unida de Tanzania sugerencias para la revisión de la ley de propiedad industrial. En marzo, dos oficiales del Gobierno de la República Unida de Tanzania realizaron una visita de estudio a la OMPI por invitación del Director General de ésta. La OMPI les organizó además una visita a la Oficina Federal Suiza de Propiedad Intelectual ubicada en Berna y a la Sociedad Suiza de Derechos de Autor de Obras Musicales en Zurich. En agosto, la OMPI organizó en Gaborone un curso de introducción a la propiedad industrial en África en cooperación con el Gobierno de Botswana.

38. Un alto funcionario de la OMPI realizó una misión a Dar es Salaam en noviembre de 1994 para instalar un sistema de discos compactos-memoria de lectura solamente (CD-ROM) ofrecido por la OMPI. Se capacitó al personal pertinente en el uso de los distintos métodos de búsqueda ofrecidos por el sistema de CD-ROM. En 1994, la OMPI entregó gratuitamente a Botswana y la República Unida de Tanzania informes sobre investigación de los últimos adelantos de la técnica y proporcionó copias gratuitas de documentos sobre patentes a Botswana y Zimbabwe. En 1994 y 1995, la OMPI concedió becas de capacitación a autoridades gubernamentales de los siguientes países: Angola, Botswana, la República Unida de Tanzania, Zambia y Zimbabwe.

39. En octubre, la OMPI organizó una visita de estudio de dos funcionarios gubernamentales de Botswana a la sede de la OMPI en Ginebra, donde sostuvieron conversaciones con altos funcionarios de la OMPI sobre el proyecto de ley revisado de propiedad industrial. En agosto, la OMPI organizó el Seminario nacional sobre derechos de autor y derechos conexos en Kitwe, en cooperación con el Gobierno de Zambia. En 1995, la OMPI proporcionó gratuitamente a la República Unida de Tanzania, Zambia y Zimbabwe informes sobre investigación de los últimos adelantos de la técnica y también proporcionó gratuitamente ejemplares de documentos sobre patentes a Zimbabwe.

14. Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial

40. En 1995-1996, los programas de cooperación técnica de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) con los Estados de primera línea se centraron, entre otras cosas, en lo siguiente: estrategias de apoyo y formulación de políticas para un desarrollo industrial acelerado; prestación de apoyo a las industrias en desarrollo existentes y a las infraestructuras industriales; desarrollo del sector privado haciendo especial hincapié en el fortalecimiento de las instituciones del sector privado; desarrollo de empresas pequeñas y medianas; información industrial y promoción de las inversiones y la tecnología.